

令和5年度富山市安全で安心なまちづくり推進協議会 議事録（会議概要）

1. 日 時 令和5年10月24日（火）
午後2時から午後2時40分まで
2. 場 所 富山市役所東館8階 802会議室
3. 出席者
 - 会 長 渡辺 正蔵 （富山市自治振興連絡協議会）
 - 副会長 大西 貞夫 （富山市身体障害者福祉協議会）
 - 委 員 飯倉 正和 （富山市PTA連絡協議会）
 - 今川 清司 （富山商工会議所）
 - 武部 賢昭 （富山県商工会連合会）
 - 池田 崇 （富山県コンビニエンスストア等防犯協会）
 - 林 美沙季 （富山大学）
 - 泉 楓花 （富山国際大学）
 - 稲澤 透 （富山県高等学校長協会）
 - 守田 志津子 （富山市中学校長会）
 - 松田 康子 （富山市小学校長会）
 - 辻澤 亮子 （富山市認定こども園協議会）
 - 松田 真理 （富山中央防犯協会）
 - 山崎 郁子 （富山西防犯協会）
 - 西野 元樹 （富山中央警察署）

- 事務局 中村防災危機管理部長、浅野防災危機管理部次長
生活安全交通課 廣瀬課長、西野主幹、坂田主幹、柴野課長代理

4. 内 容
 - ①開 会
 - ②あいさつ 中村防災危機管理部長
 - ③役員選出 渡辺委員を会長に選出
大西委員を副会長に選出
 - ④報 告 令和5年上半期の犯罪発生状況について
 - ⑤議 事 富山市安全で安心なまちづくり推進条例に基づく
令和5年度の取り組みについて
 - ⑥閉 会

5. 審議概要

事務局	令和5年上半期の犯罪発生状況について説明
議長	令和5年上半期の犯罪発生状況についてご質問はございませんか。
委員	質問はなし
事務局	富山市安全で安心なまちづくり推進条例に基づく令和5年度の取り組みについて説明
議長	防犯カメラは今後もどんどん増えていくと思う。町内会とは別件で、富山市として防犯カメラを街中に設置していく予定はありますか？
事務局	<p>富山市の公共的空間に対する、いわゆる街頭防犯カメラですが、市内で130箇所に設置しております。</p> <p>大まかに、大きな交差点、通学路を中心に広く設置しております。現在のところ、その件数自体を増やすという考えはないですが、施設の建て替えの際に、新しい防犯カメラがついてくるという状況であり、玄関先にも設置することが多いです。</p> <p>市の施設についている防犯カメラについては、今後も増えていくと思っています。会長がおっしゃたように地域、町内での防犯カメラへの補助は引き続きやって参りたいと思っております、そういった形で総合的に防犯カメラの件数としては増えていくと思っております。</p>
議長	地域への補助については、昨今どういう状況ですか？増えていますか？
事務局	<p>件数としては、令和に入ってからの方が多くなっております。(資料3の1ページ)</p> <p>最初のほうは、防犯カメラというのはプライバシーの配慮が重要視されていた面がありました。平成26年～30年にかけては低調だったが、市内でひどい事件もあって、その後一気に色んな団体に取り組んでいる状況だと思っています。</p> <p>去年に関しても、33台の設置補助をしており、市の予算としてはほとんどなくなっているイメージです。</p>
議長	補助の金額はわかるが、1台つけるのにどれくらいの金額がかかるものですか？
事務局	<p>普通につけると1台20～30万円くらいかかるという話だが、市の補助を受ける前に、県警でも防犯カメラのレンタルの制度があります。</p> <p>それを4ヵ月レンタルして、その後、そのカメラを町内会が買い取ることができます。その金額は(20～30万円より)ぐっと安くなっていると聞いています。</p> <p>その安くなっている金額に対して、市の補助を入れることができますので、そういった流れでやっている町内会が多いです。</p>
議長	他の委員の方、意見はありますか？

委員	<p>資料2の2ページの2を見ていただきたいと思います。</p> <p>「(2) ふるさとみまもり事業の支援」というところで、概要の②の途中に「さらに、警察が提供する不審者情報を活用し、その発生場所、時間帯でのパトロールを実施するとともに、迅速に小・中学校等へ必要な情報を提供します。」とありますが、実はふるさとみまもり事業でのパトロールをやっておられる方の業務内容としては、ここに大切な言葉が入っております。「被害未然防止につながる情報を取得した場合は(迅速に小・中学校等へ必要な情報を提供する)」大変申し訳ありませんが、その言葉が抜けていることによって、意味合いが変わると思います。</p> <p>要は、そういう情報で動いて小学校にアポイントを取る、そういうことを実際、今までみまもり職員の報告書を見る限りなかったですし、連合会の報告書を集約している方にも聞いたところ、過去5年間、一度も小学校への報告はしておりません。</p> <p>とても大切なことなので書いてあるのはいいが、「さらに」という言葉がついているのがちょっと違和感があり、間に抜けている言葉も必要ではないかと思います。</p>
事務局	<p>ありがとうございます。この概要については、今後、実情に応じて文章を調整させていただきたいと思います。</p> <p>基本的に、犯罪の未然防止につながるような、本当に喫緊の・緊急のというところが抜けているという事だと思いますので、修正について検討させていただきます。</p>
委員	<p>資料2の5ページをご覧ください。8のその他の(2)です。富山駅デジタルサイネージの投影とありますが、常時流しているのですか？また、どのような内容か教えてください。</p>
事務局	<p>デジタルサイネージは、富山駅南北自由通路と、駅南の南口広場に計3か所ございます。大きさが1m×50cmの縦型ディスプレイです。</p> <p>普段は、駅に来られた方が、そこで交通情報や観光情報を検索できるような仕組みがあります。その方が利用されていない時間帯については、登録されている、こちらでいいますと防犯の広報などの画像を順次流していると聞いています。</p> <p>生活安全交通課からは、10月の終わりから12月にかけて2ヶ月ほど流す予定にしておりますが、富山駅まで自転車で来ている方が多いというところで、先程、犯罪被害の状況の話にもありましたが、自転車の盗難被害の件数が非常に多く、無施錠の自転車の被害が非常に多いということで、このディスプレイについては、自転車の盗難防止に向けての鍵かけや防犯登録など、そういった内容を放映する予定です。</p>
委員	<p>お聞きした感じではとても良い内容を流しておられると思いますが、私の住まいは西警察署管内になるので、なかなか富山駅を利用することがありません。</p>

	<p>1つの意見になりますが、地域貢献で大きな商業施設、西署管内ならファボーレになりますが、そこには大きな掲示板が店舗内にあるので、そこをお願いして、こういうこともやっていただけたら、たくさんの人の目に触れるのではないかと思いますので、検討していただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。</p>
事務局	<p>ありがとうございます。効果的で幅広く周知できるようなやり方を検討していきたいと思います。</p>
議長	<p>本日は色々ご意見いただき、ありがとうございました。</p> <p>これからも委員全員で、富山市が実施する「犯罪のない安全で安心なまちづくり」実現に向けての施策を見守りながら、必要な意見については、事務局へ伝えていきたいと考えております。</p> <p>委員の皆様におかれましても、忌憚なきご意見を事務局にお伝えいただきますようご協力をお願いいたします。</p> <p>それでは、これをもちまして議事を終了いたしたいと思います。</p> <p>委員の皆様には、円滑な会議進行にご協力いただき、誠にありがとうございました。</p>